
１ 月 定 例 教 育 委 員 会  会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和５年１月 12日（木） 

 

２  開 催 場 所  市役所北館４階 大会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、溝口委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  織田教育総務部長、桐山教育指導部長、 

    稲岡教育総務部次長、福島教育指導部公民館統括担当参事、 

今津教育指導部青少年育成担当参事、 

岸田教育総務課長、福本学校規模適正化担当課長、 

松尾学務課長、梅野社会教育課長、真鍋学校教育課長、 

衣笠教育研究所長、中川教育総務課副課長、 

岡本教育総務課管理調整係長  
５  傍   聴   者  なし 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      土屋委員に決定 

 

○  12月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局から会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

   すべての議事を公開することに決定 



（専決報告） 

１  加古川市少年愛護センター運営協議会委員の解嘱について 

（教育指導部青少年育成担当参事から説明） 
   承  認 

 

   委  員 ： 後任の委員についてはどうなっているのか。 

 

   事 務 局 ： 現在推薦の手続きが進んでおり、今後委嘱の協議を実施する予定である。 

 

（協議事項） 

１ 加古川市立公民館の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定につ

いて 

（教育指導部公民館統括担当参事から説明） 

原案可決 

 

      委  員 ： 公民館使用許可兼使用料減免申請書において、使用者の主な年齢層を記載

する欄が設けてあるが、どのような意図があるのか。 

 

   事 務 局 ： どの年代の方が利用されているかを確認し、今後の事業展開に向けた参考

にするため設けている。 

 

教 育 長 ： 現在、公民館は高齢者の利用に偏っており、若い世代の利用促進に向けた 

方策を講じるため、任意ではあるが、記入をお願いしている。 

 

○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

２月９日（木）午後２時から開催することに決定 

 

○ 教育総務部長諸報告 

（１）令和４年度「まちづくりオープンミーティング」の実施状況について 

    令和４年 11月３日（木）から 12月 17日（土）にかけて、市内５小学校区において、

「子ども達の教育環境のあり方」をテーマにオープンミーティングを実施した。 

 

      委  員 ： 参加者数が少ないように感じるが、広報活動はどういったことを行ったか。  
   事 務 局 ： 広報かこがわへの掲載、地域の回覧板を用いた全戸回覧、保護者世帯ごと 

へのチラシ配布、学校からのメール案内、ＳＮＳ（ＬＩＮＥ、Ｆａｃｅｂｏ 
ｏｋ）への掲載を行った。また、１回目の地区実施後、チラシの内容をより 
具体的なものに変更し、残り４つの実施地区に向けてチラシを再配布、ＰＴ 
Ａの役員会での説明、就学前のこども園、保育園へもチラシを配布した。    



      委  員 ： 広報活動に尽力し、実施日についても曜日等を考慮していたのが分かる。 
対象地域の方が、当事者意識を持てるように内容を分かりやすく示すことが 
大事である。 

 

    事 務 局 ： ＰＴＡの役員の方より、今回のテーマに関する勉強会を進めていきたいと 

いう意見を頂き、今後実施に向けて準備をしている。 

 

  委  員 ： 案内を通知するタイミングをより早くする必要があるのではないか。志方 
東小学校は学校の規模に対して参加者数は多いことが分かるので、学校ごと 
に危機意識に違いがある印象を受けた。 
また、今の小規模校の良さも伝えながら、今後統合しても、小規模校のメ 
リットを残せるような工夫が必要であると考える。 

 

    教 育 長 ： 小規模校のメリット・デメリットについては今回のオープンミーティング 
の際にも説明を行っている。通知に関しては、今回は２、３カ月前から周知 

を行った。例年開催しているオープンミーティングでも参加者数は多くない 

状況であり、参加者を増やすことについては、今後も課題である。 
 

（２）加古川市立義務教育学校 両荘みらい学園の校章デザイン決定について 

    令和６年４月に開校予定の両荘みらい学園の校章デザインについて、決定した。 

 

（３）水泳授業指導業務委託に係る保護者アンケート結果について 

    令和５年度より、モデル実施する水泳授業指導業務委託について、該当である市内３

小学校、２中学校の保護者に対してアンケートを実施した。 

 

（４）就学援助（入学準備金）の申請受付について 

    入学準備金の申請受付を１月 27日（金）から２月 15日（水）まで行う。 

 

（５）新型コロナウイルス感染症による学級閉鎖の状況について 

    令和４年度４月から 12 月の新型コロナウイルス感染症による学級閉鎖の状況につい

て報告した。 

 

（６）中学校給食に関する生徒向けアンケートの実施について 

    日岡山学校給食センター及び神野台学校給食センターの稼働による市内全中学校で

の給食実施から１年が経過したことから、生徒の給食に対する意識や実態を把握し、今

後の給食をより充実したものにするため実施する生徒向けのアンケートについて報告

した。 

 

（７）加古川市立小中学校の給食における異物混入事案の対応について 

     異物混入を発見した場合の学校での対応の方針について報告した。 

 

 



  委  員 ： 異物混入の対応方針は今後どこへ配布するのか。 

 

  事 務 局 ： 各学校に配布し、現場での対応指針としていただく。 

 

以上、７件について報告 

 

○ 教育指導部長諸報告 

（１）社会教育委員会議の開催について 

12月 14日（水）に、令和４年度第５回社会教育委員会議を開催した。 

 

（２）第 75回優良公民館表彰式について 

  ２月３日（金）に、「第 75 回優良公民館表彰式」において尾上公民館が優良公民館

として表彰される。 

 

（３）第 15 回加古川教育フォーラム・家庭教育大学全市研修会兼ＰＴＣＡ活動支援事業研究

大会について 

  ２月 18 日（土）に、第 15 回加古川教育フォーラム・家庭教育大学全市研修会兼Ｐ

ＴＣＡ活動支援事業研究大会を開催する。 

 

以上、３件について報告 

 

○ 閉 会   午後２時 56分 

 

 


